
CONSORZIO STRADALE DI GALLICANO NEL LAZIO 
ASSEMBLEA GENERALE 20 LUGLIO 2023 

Il giorno 20 luglio 2023 alle ore 10.00 in prima convocazione ed il medesimo giorno alle ore 11 in 
seconda convocazione presso l’aula comunale in Piazzale Montessori (scuola comunale) è stata 
convocata dal Presidente Mario Betti l’Assemblea Generale del Consorzio per deliberare sul 
seguente ordine del giorno: 

1. Comunicazioni del Presidente 
2. Approvazione bilancio consuntivo 2022 
3. Bilancio Preventivo 2023 - emissione ruolo ordinario 
4. Programma poliennale 2024-2025 - emissione ruoli ordinari 
5. Varie ed eventuali 

A tale ora e luogo è presente il solo Presidente pertanto l’Assemblea viene rimandata in seconda 
convocazione. 
Il 20 luglio alle ore 11.00 in seconda convocazione oltre al  Presidente Mario Betti ed ai Consiglieri 
sono presenti i consorziati di cui l’allegato A pari a 17.328/100.000 carature. 
E’ presente altresì il Sindaco Fabio Bertoldo ed il Vice Sindaco Ferraresi Riccardo che è anche 
l’Assessore ai LLPP e l’Assessore Tabolacci Federico anche Consigliere del Consorzio 
E’ Presente altresì il Revisore dei Conti ed i rappresentanti della G3 srl che cura l’amministrazione 
del Consorzio. 
Il Presidente alle ore 11:15 apre i lavori assembleari dopo aver constatato la regolarità della 
convocazione e la presenza dei consorziati di cui sopra. 
Il Presidente chiama a fungere da Segretario Carlo Gennai. 
Sul primo punto all’ordine del giorno il Presidente dà lettura ed illustra la relazione sulla attività del 
Consorzio e lo stato attuale delle strade. Si sofferma sui principali argomenti esposti. 
La relazione viene fatta propria dall’Assemblea che l’approva e la stessa viene acquisita in atti. 
Il Presidente ricorda che la manutenzione delle cunette è di competenza dei proprietari dei lotti e 
che il Consorzio finché possibile e là dove necessario è sempre intervenuto d’ufficio nell’interesse 
della collettività per far fronte alle situazioni più problematiche ma tali iniziative sono solo di 
carattere d’urgenza e da considerarsi eccezionali e non si può pretendere che tale attività diventi 
ordinaria ed a carico del Consorzio. Chiarito quanto sopra il Presidente elenca tutte le attività 
manutentive fatte dal Consorzio per il miglioramento del territorio. Ricorda come sono rimaste solo 
poche strade bianche che però necessitano interventi periodici che potrebbero essere superati 
bitumando le stesse, ma per tale lavoro occorre  un impegno economico che il Consorzio ad oggi 
non si può permettere; auspica quindi nel prossimo futuro di disporre di sufficienti risorse 
economiche per poterle eseguire anche tramite l’accesso a fondi europei e/o tramite la 
collaborazione con il Comune. Ricorda infatti che il Consorzio purtroppo non può accedere a tali 
finanziamenti in maniera autonoma ma deve sempre passare dal Comune stesso che quando li 
ottiene come in passato vengono trasformati in contributi dovuti dall’Amministrazione che ad oggi 
ha una percentuale di contribuzione obbligatoria sul bilancio pari al 20% del totale del totale del 
bilancio preventivo approvato. 
Il Presidente ricorda anche gli interventi posti in essere per migliorare,là dove possibile 
l’illuminazione su talune stradale in quanto in molti tratti le vie in gestione sono prive di 
illuminazione stradale. 
Quanto previsto nel programma di interventi manutentivi ricompresi nel preventivo, le strade di 
primario interesse saranno Prato Ciccone, Castrucci, Valle Fiorini, tutte strade che il Consorzio 
cercherà di realizzare con il ruolo 2023. 
Il Presidente dà quindi la parola al Dott. Gennari per illustrare nel dettaglio i punti 2 e 3 dell’ordine 
del giorno. Terminata l’esposizione chiede ai presenti se ci siano domande di chiarimenti, nessuno 
interviene. Pone quindi ai voti l’approvazione del bilancio consuntivo 2022 che viene approvato 
favorevolmente da tutti i presenti con il solo voto astenuto del delegato Gasperini e nessun voto 
contrario. 



Pone quindi ai voti il bilancio preventivo 2023 che viene approvato favorevolmente da tutti i 
convenuti con il solo voto astenuto del delegato di Gasperini e nessun voto contrario. 
Il Presidente pone ai voti la programmazione poliennale 2024-2025 che viene approvato 
favorevolmente da tutti i convenuti con il solo voto astenuto del delegato di Gasperini e nessun voto 
contrario. 
Circa le varie 
Il Sig. Bonamore delegato di Gasperini comunica di aver portato e consegna un plico a sua firma, 
che contiene la richiesta al Consorzio di una serie di informazioni e contestazioni su differenti 
argomenti di carattere generale. Vista l’entità della nota e la quantità di richiami a norme e sentenze 
varie ivi presenti, considerato altresì che taluni argomenti sono stati per altro già oggetto di scambio 
epistolare, il Presidente acquisisce la stessa agli atti del Consorzio non potendo chiaramente dare 
riscontro ai singoli punti che in gran parte esulano dall’ordine del giorno. 
Il Presidente comunica che la dove fosse necessario e non sia stata già data risposta nelle 
corrispondenze precedenti, darà ulteriore riscontro direttamente o incaricando, dove necessario viste 
tutte le normative e sentenze richiamate, ad un legale, di tale non preventivata spesa si darà 
chiaramente evidenza nel prossimo consuntivo. 
Il Presidente espone il proprio rammarico per la mancanza di collaborazione propositiva e nel 
vedersi additato come un amministratore scorretto e non trasparente come si vorrebbe dimostrare 
dalla nota consegnata, quando tutte le attività poste in essere sono sempre state condivise dai 
consorziati e nell’interesse della collettività. Pone all’attenzione del sig. Bonamore che il Consorzio 
dispone annualmente di una liquidità d’esercizio di circa € 50.000,00/60.000,00 e con delle finanze 
così ridotte, nessuna struttura amministrativa, nessun dipendente, nessun tecnico ecc. ha invero 
ottenuto un quantitativo di risultati elencati nella sua nota introduttiva impensabili a chiunque si 
avvicinasse alla materia con un’impostazione meramente burocratica, sollecitata dalla nota 
presentata, che pur se condivisa la dove applicabile, se non calata nella realtà minimale del 
Consorzio vedrebbe assorbito l’intera disponibilità economica annuale per un solo incaricato 
assunto a svolgere una piccola parte del tutto elencato. I risultati concreti e tangibili ricorda il 
Presidente si sono ottenuti solo grazie al sacrificio personale, alla presenza ed alla dedizione 
quotidiana verso le necessità del Consorzio, alla costante attenzione all’economicità di ogni 
iniziativa, ogni appalto, ogni e qualsiasi attività e la piena trasparenza verso chiunque con 
operazioni tutte tracciate e documentate. Ricorda inoltre che non più dello 5% dei consorziati 
dispone di una email, che Gallicano è costituita soprattutto da gente priva di computer e di qualsiasi 
cognizione tecnologica ed i consorziati sono formati perlopiù da anziani ecc.  Tutta la 
documentazione del Consorzio è sempre stata disponibile per tutti presso la sede senza la necessità 
di alcuna procedura di accesso agli atti onerosa e per ora, ma visti i  puntuali  richiami fatti tale 
economia non sarà per il futuro replicabile, senza un dispendio di risorse finanziarie per avere un 
impiegato che curi quotidianamente il sito del Consorzio, perché la priorità è sempre stata la 
sicurezza e quindi la manutenzione delle strade, di questa trasparenza e disponibilità si può far 
riferimento ad una qualsiasi delle decine di consorziati che settimanalmente varcano gli uffici del 
Consorzio. Questo non significa che il Consorzio non cercherà di migliorare o non lo vuole fare ma 
bisognerebbe calarsi nella realtà del Consorzio per capire con le limitate finanze a disposizione - tra 
l'altro elargite solo dai Consorziati, altro aspetto che va ricordato è infatti quello che riguarda 
l'assenza di contributi pubblici elargiti da parte del Comune a favore del Consorzio che di fa venir 
meno uno dei punti necessari per essere identificati come Enti Pubblici - quanto si pone in essere 
quotidianamente e si riesce ad ottenere solo grazie alla collaborazione e l'ausilio di tutti i soggetti, 
ditte, appaltatori, consiglieri ecc che operano in sinergia ed a favore di tutto il territorio e degli oltre 
2300 iscritti nei ruoli consortili. 
Segue dibattito su vari argomenti tra i quali il sig. Bonamore a nome della sig.ra Gasperini sua 
delegante, rinnova la richiesta di rivedere i criteri di calcolo delle quote utilizzando altri criteri che 
prendano in considerazione il diverso uso della strada e che incidano maggiormente sui proprietari 
di immobili rispetto a chi possiede solo terreni. Il Presidente recepisce la richiesta riservandosi di 



verificare come poter applicare dei nuovi criteri, le modalità ed i costi per rendere tale attività 
possibile. Evidenzia che vi sono grandi utenti che allo stato attuale in considerazione dei 
grandissimi appezzamenti di terreno posseduti e con l’attuale criterio di riparto assorbono quasi 1/3 
del ruolo totale e con il criterio ipotizzato dal sig. Bonamore gli stessi andrebbero a pagare molto di 
meno rimbalzando la maggiore spesa sui consorziati e considerate le lungaggini per ottenere il 
pagamento dei contributi il Consorzio si ritroverebbe ingessato per mancanza di fondi. In ogni caso 
vista la reiterata richiesta ancorché pervenuta dal solo consorziato che lo ha delegato rispetto ai 
2300 iscritti, verrà fatto un primo studio di fattibilità per valutarne l’efficacia, l’efficienza e 
l’impatto economico riflesso sui consorziati rispetto a quello che ora è sostenuto dai grandi enti e 
società con l’evidente rischio di avvantaggiarli a discapito dei piccoli proprietari, rispetto all’attuale 
vigente criterio statutario.  
Interviene il vicesindaco Riccardo Ferraresi il quale evidenzia come l’economicità e la snellezza del 
Consorzio abbia portato ad ottimi risultati sul territorio, e concorda con il Presidente del Consorzio 
sulla necessità di impegnare somme sulle vie indicate precedentemente che risultano ad oggi le più 
problematiche. 
Ferraresi Riccardo ringrazia il Presidente per le attività che il Consorzio fa nell’interesse della 
collettività con risultati più che tangibili, conferma l’utilità di intervenire su Prato Ciccone, 
Castrucci, Valle Fiorini. 
Alle ore 12.02 il Sindaco, il Vicesindaco si allontanano per precedenti impegni. Il Presidente e 
l’Assemblea ringraziano per la loro partecipazione alla riunione. 
Il Presidente sottolinea come ci sono gravi problemi di sicurezza collegati alla velocità dei veicoli 
che transitano sulle vie oramai quai completamente asfaltate; conferma che verranno inviate note di 
significazione al Comune affinché venga integrata la segnaletica 
Alle ore 12:45 null’altro essendovi da deliberare e nessun altro chiede di prendere la parola, la 
riunione si conclude, del che è il presente verbale. 
Il Presidente         Il Segretario 
Mario Betti        Carlo Gennari 
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